

lograr la regeneración de la Patria.

Los grandes rotativos són, y... ¿qué consiguen?

Los médicos que se ufanan en divulgar la ciencia á la plebe, la que lo interpreta como consejos interesados, haciéndolo aquellos con ánimo de hacer bien á la humanidad.

Los grandes fisiólogos y descubridores son, y... ¿qué consiguen?

El querer lograr por la persuasión que los criminales vean el camino del bien, después de enfangados en el crimen.

Los grandes castigos són, y... ¿qué consiguen?

Los patriotas que, bien en política, industria ó ciencia, quieren modificar la vida de una Nación, y procurar el bienestar de sus habitantes.

Las grandes revoluciones són, y... ¿qué consiguen?

Los que pretenden transformar la vida y costumbres de un pueblo extraño, por creer que lo que en el suyo hacen es mucho mejor.

La compenetración de las cinco partes de la Tierra, por la facilidad de comunicaciones que los adelantos nos han proporcionado son, y... ¿qué se consigue?

Un sacerdote que, con sermones bien estudiados, crea regenerar las sanas ideas de sus oyentes, inclinándolos á practicar el bien universal.

Jesucristo fué, y... ¿qué consiguió?

Por eso, sólo debemos adaptarnos todos al pueblo, Patria y época en que vivimos, porque de lo contrario y al querer transformar la realidad, nos convertimos en cursis.

Que es lo que soy, al publicar el presente artículo.

Por que... ¿qué consigo?

Ah, sí. Conseguiré divulgar algo el sentido gramatical de algunos conceptos, si es que he acertado en su sintáxis, pues todo es cuestión de acertar.

EL CABO PÉREZ.

Valdepeñas 28 Julio 1.909.

Don Aureliano San Román

El 24 del presente y á la edad de 56 años, ha muerto repentinamente en Oviedo. D. Aureliano San Román.

En la actualidad hera Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de la Capital de Asturias.

Hablaba varios idiomas.

Trabajador infatigable en cuestiones comerciales y financieras, San Román hera muy conocido y admirado por sus relevantes dotes é ilustración.

Su muerte ha sido muy sentida, por que con él se ha perdido si bien un caballero de nobles sentimientos y afable en el trato, producto todo de su talento ejemplar, tambien se va una energia fuerte y entusiasta amiga del progreso á quien la provincia de Oviedo debía el Fomento y adelanto de muchas industrias.

A su distinguida familia que llora tan sensible pérdida y en particular á sus distinguidos hermanos D. José

y D. Marceliano, X hace espresión de su verdadero sentimiento.

¡Descansen en paz tan ilustre finado!

Academia mercantil hispano francesa

Tenemos el gusto de anunciar que la Academia Mercantil instalada calle del Cristo núm. 29 comprendiendo la necesidad de hacer un esfuerzo para suplir las necesidades de esta importante ciudad, desde primero de més se eleva á algo mucho más importante de lo que era como puede verse por su anuncio inserto en la cuarta plana.

Esta Academia que cuenta para esto con un personal abto y competente, traducirá al momento toda correspondencia, documentos ó impresos de Francés, Ingles ó Alemán.

Del mismo modo podrá encargarse de la teneduría de libros de cualquier casa ó entidad social.

Esta Academia Hispano Francesa, cuenta con medios de proveer á quien los necesite, tenedores de libros por partida doble desde lo más modestos á lo más elevados en el ramo de contabilidad Mercantil.

Merecen un aplauso los iniciadores de esta Academia de que se notaba su necesidad, tanto más en un pueblo como este tan eminentemente comercial y de industria.

De Manzanares

Desde hace días viénesse notando una ascendente escasez de agua potable, y muy especialmente en aquellos barrios que más distanciados se encuentran del centro de la población. ¿Es que no hay agua en el depósito? ¿Es que no hay suficientes cubas repartidoras de tan necesario líquido? ¿Es que la Empresa explotadora no cumple sus compromisos ó es que no hay tales compromisos?

Sea por lo que fuere, resulta urgentísimo remediar esta falta, antes de que pueda degenerar en grave conflicto; además, no debe ni puede aplazarse el remedio, porque así lo reclaman las imperiosas necesidades de este paciente y muy sufrido vecindario, digno por todos conceptos de que se le atienda más y mejor.

En la noche del sábado, y con motivo de ser vispera de la festividad de los Luises, hubo una pequeña verbena en la plaza de las Monjas. La plaza estaba medianamente alumbrada con bombitas eléctricas, de tan débil fuerzá luminosa, que seguramente las llamas de candiles hubieran brillado con más vivos destellos, con mayores resplandores. La banda municipal tocó algunas y muy cortitas piezas de su repertorio, que fueron oidas gratamente por numeroso público que acudió atraído por la novedad. El bello sexo estuvo representado perfectamente. Tuvimos la grata satisfacción de ver pasearse á las bellísimas y elegantes señoritas Manolita Chacón y Conchita Oliva, verdaderos capullos de mujeres hermosas; á la muy encantadora Ampa-

ro Blanco, que con sus seducciones y exquisiteces, atraía las miradas de todos; á las simpáticas Caridad García y Teresa Pacheco; á las elegantes hijas de Roncero, á la gentil y discreta Polonia Martín y tantas otras que no nos es posible recordar.

El Corresponsal.

25-7-9.

Problema núm. 2

A un cocinero que venía de hacer la compra, le preguntaron cuántas naranjas llevaba en su cesto; aquel, habil calculador, respondió: «La docena me costó 90 céntimos, y si yo tuviera 4 más por el dinero que he gastado, me había costado 10 céntimos menos la docena» ¿Cuántas naranjas llevaba?

(La solución razonada en el próximo número.)

Solucion del problema publicado

EN EL NUMERO ANTERIOR

Por falsa posicion

Admitamos que Pedro tiene 20 años. Y como tiene doble edad que la que Juan tenía cuando Pedro tenía su edad, la edad de Juan será 15 años, puesto que cuando Pedro tenía 15, Juan tenía..... 10
En este supuesto sumaremos los años de Pedro, que son. 20
Con los que tiene Juan, que serán 15
Además para que Juan llegue á la edad de Pedro, tienen que transcurrir..... 5
Y al mismo tiempo transcurrirán para Pedro, otros..... 5

Suma..... 45

Como la suma de los años que tienen Pedro y Juan, más los que tienen que transcurrir, no suman los 72 que nos dá el problema, formaremos la siguiente proporción:

45 : 72 :: 20 : X — 32 años, edad Pedro

Solución por Algebra

Como necesariamente, la diferencia de ambas edades tiene que ser la cuarta parte de la edad mayor, tendremos la siguiente ecuación, adaptada en todos sus datos á las condiciones del problema.

Llamaremos X á la edad de Pedro.

$$X + \frac{3X}{4} + 2 \left(\frac{X}{4}\right) = 72$$

Verificando las multiplicaciones indicadas, resulta:

Despejando X $16X + 12X + 8X = 1.152$
Reduciendo..... $36X = 1.152$

$$\text{Luego} \dots X = \frac{1.152}{36} = 32$$

X = 32, edad mayor, ó sea la de Pedro

Comprobacion

Edad de Pedro..... 32 años
» de Juan, que son las $\frac{3}{4}$ partes de la de Pedro. 24 »
Tiempo á transcurrir hasta que Juan llegue á la edad de Pedro..... 8 »

Igual tiempo que hay que añadir á la edad de Pedro 8 »

Suma..... 72 años

Luego la edad de Pedro es de 32 años
Y la de Juan..... 24 »

NOTICIAS

De este modo se hace saber á los socios del Club Velocipedico, que pueden asistir siempre que gusten al domicilio social, Cristo 29, todos los días á las horas que crean oportunas y en particular de nueve y media á once y media de la noche, en que es habitual la reunión de socios.

Para evitar los anteriores perjuicios de que pudiera estar cerrado, se ha instalado en dicho domicilio una familia con el exclusivo objeto de suplir aquella falta.

El hijo de nuestro amigo D. Carlos Sánchez Solance, ha sido promovido oficial del arma de caballería.

Damos la enhorabuena á tan simpático y bizarro joven como así á toda su familia.

Hemos recibido el boletín de la Academia General de Enseñanza de Ciudad-Real.

Por el mucho original en cartera, no nos ocupamos hoy con la extensión debida de este centro de educación, el mejor de la provincia y único que ofrece las garantías necesarias por su ilustrísimo profesorado.

Prometemos ocuparnos en otro número de esta importante Academia

Hemos tenido el gusto de saludar á D. Francisco Morales que muy mejorado de la enfermedad que venía padeciendo en Madrid, ha venido á Valdepeñas á restablecerse por completo.

Mañana 1.º de Agosto será el acto oficial de inaugurar la fuente de las aguas de la Mina.

La comisión partirá desde el Ayuntamiento á las ocho de la mañana.

Invitados á este acto, nos honraremos en asistir á la inauguración de esta fuente, prueba palpable de los deseos que animan á sus fundadores de llenar las necesidades eminentemente necesarias de este pueblo.

Recibida hoy esta carta la insertamos sin comentario alguno por nuestra parte.

Señor Director de X.

Muy señor mío: Habiéndome enterado que el periódico X ha comentado el asunto que me tiene en ésta, ruego á V. tenga la bondad de mandarme un número, para si con arreglo á la Ley de imprenta hubiera necesidad de rectificar.

De usted suyo afectísimo y seguro s. q. b. s. m.,

JOSÉ LÓPEZ SÁNCHEZ.

Cárcel de Valdepeñas 31 Julio 909.

Nada mejor que usar una miniatura Peka para darse patente de buen gusto y de saber gastarse el dinero.

Castellanos, 1. Mediodía, 8.

Imp. de Mendoza, Jijón, 12